

07. Anexo

T.1 Unidades primarias y secundarias seleccionadas por marco de muestreo. Encuesta sobre la Situación de las Mujeres. Año 2023

Marco de muestreo	Unidades seleccionadas	
	Unidades Primarias	Unidades Secundarias
Marco 1 “Viviendas particulares generales”	300	4200
Marco 3 “BaPIs”	20	200

Fuente: Dirección General de Estadística y Censos (Ministerio de Hacienda y Finanzas GCBA). Encuesta sobre la situación de las mujeres. Año 2023.

T.2 Principales características de las mujeres entrevistadas

La totalidad de las mujeres entrevistadas son mujeres cis.

Nacionalidad: la gran mayoría de las mujeres entrevistadas son argentinas; sin embargo, la muestra también se conforma por mujeres nacidas en Bolivia y Paraguay.

Rango de edades: mujeres entrevistadas de 27 a 62 años; sin embargo, la gran mayoría de las que accedieron a ser entrevistadas tienen entre 30-39 años (5 mujeres), y 40-49 años (6 mujeres)

Hijos/as: de las 15 entrevistadas, 14 tienen hijos/as. En promedio, la gran mayoría tiene entre 2 y 3 hijos/as

Pareja: solo 3 mujeres se encuentran aún en pareja con las personas que cometieron/cometen actos de violencia económica y afirman que conviven con ellos; sin embargo, la gran mayoría de las mujeres entrevistadas decidieron separarse y/o divorciarse como salida a la situación de violencia económica —y, generalmente, de otros tipos asociados— que vivenciaban con el agresor.

Nivel de estudio: solo 5 mujeres entrevistadas declaran haber comenzado estudios universitarios, 3 de ellas han completado este nivel, y 3 de entre aquellas declaran que se

desempeñan en su profesión —de manera independiente o en relación de dependencia—. Solo una se encuentra en proceso de búsqueda laboral. El resto de las mujeres entrevistadas presenta una gran diversidad en los estudios realizados/alcanzados: en general, declaran tener estudios primarios y secundarios, aunque también conforma la muestra de este estudio, una mujer analfabeta.

Ocupación: solo 2 indican que al momento de la entrevista no tienen un trabajo remunerado, una de ellas se identifica como “ama de casa” y la otra declara que se encuentra desocupada —en proceso de búsqueda laboral—. Las demás se encuentran en condiciones de empleabilidad diversas: gran parte de las entrevistadas se encuentran en relación de dependencia tanto con trabajo registrado como no registrado: algunas son profesionales independientes y otras trabajan en cooperativas u organizaciones asociadas con el Programa Potenciar Trabajo.

Subsidios: gran parte de las mujeres entrevistadas cobran subsidios; los más mencionados fueron: Tarjeta Ciudadana (Alimentos de la Canasta Básica), Asignación Universal Por Hijo (AUH), Programa Acompañar, por Discapacidad.

Situación socioeconómica: se entrevistaron mujeres de diversa condición socioeconómica: mujeres de clase media acomodada, de clase media, y mujeres de clase popular; sin embargo, en la muestra prevalecen las mujeres de extracto popular y mujeres de clase media que a raíz de la separación/divorcio con el agresor, han visto afectada su situación socioeconómica, muchas de ellas se encuentran por debajo de la línea de la pobreza (sin poder satisfacer las necesidades básicas de sus hogares, para ellas y sus hijos/as). Al momento de la entrevista, la gran mayoría de las mujeres eran jefas de hogar y sus ingresos eran los sostenes fundamentales, y, en varios casos, los únicos.

Cuota por alimentos para hijos/as: también conforma los ingresos de las mujeres, en aquellos casos de separación/divorcio. Sin embargo, entre las mujeres entrevistadas separadas, en procesos de divorcio o ya divorciadas, solo 5 declaran tener regulados por el Juzgado competente los alimentos que aportan los padres de sus hijos/as. 2 de entre estos decidieron dejar de pagarlos de manera arbitraria

Vivienda: la situación de la vivienda de las mujeres entrevistadas es diversa: algunas de ellas son copropietarias con su expareja (lo que implica una importante fuente de conflictos y continuidad de la violencia económica); otras tienen la propiedad (casa en un terreno de familiar, en un terreno en una villa, o vivienda social adjudicada); gran parte de las entrevistadas alquilan, mientras que otras viven en casas de familiares (padres y/o madres generalmente).